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Éditorial 
Très chères membres et très chers membres de l’AVEPS,  
Amies et amis et de la noble cause de l’éducation physique et du sport,  
 
Ce n’est pas sans une pointe de nostalgie que je rédige ces lignes. En effet, je suis à la croisée 
des chemins et il s’agit pour moi de mon ultime éditorial.  
Cette magnifique, merveilleuse et enrichissante expérience de 7 années à la tête de l’AVEPS 
m’ont tellement apporté à titre personnel que je ne saurais par où commencer…  
 
Depuis 2011 j’ai intégré le comité de l’AVEPS d’abord comme vice-président avant de, 
logiquement, reprendre la place à la présidence. Ce que j’aimerais avant tout retenir c’est la 
richesse de ces fonctions tant sur le plan professionnel qu’humain. Les personnes avec qui j’ai 
eu la chance de collaborer ont mis toute leur énergie au profit de notre cause afin de faire avancer 
ce qui nous semble être « juste » afin de garantir un enseignement de l’éducation physique de 
qualité. Les nombreux dossiers en cours ainsi que les nombreux projets d’envergure mis en place 
ces dernières années témoignent de tout l’enthousiasme et de tout le dynamisme dont fait 
preuve l’AVEPS. Nos relations avec le département, la direction générale et le service de 
l’éducation physique et du sport ainsi que tous nos autres partenaires comme la SPV, la HEP ou 
encore l’ISSUL sont excellentes ! L’AVEPS est un interlocuteur qui est consulté et écouté !  
 
Sans vous rien n’aurait été possible ! C’est avec humilité, et une teinte de fierté, que je souhaite 
ici remercier du fond du cœur le comité de l’AVEPS ainsi que le bureau de l’AVEPS et toutes les 
personnes qui les ont composés ces 7 dernières années pour leur loyauté, leur indéfectible 
soutien ainsi que pour leurs convictions ! La citation ci-dessous témoigne de tout ce que nous 
avons accompli en équipe. 
 

Seul, on va plus vite. Ensemble, on va plus loin. 
 
A l’aune de tous ces éléments, je souhaite vous remercier vous, très chères et très chers 
membres de l’AVEPS pour votre confiance et votre appui tout au long de ces 14 dernières années. 
Parlez de l’AVEPS autour de vous et vantez les bienfaits d’y adhérer. Car comme l’a si bien dit 
Ronald Reagan : 
 

En travaillant ensemble et réunissant nos richesses, 
nous pouvons accomplir de grandes choses. 

 
Pour démontrer la santé, l’énergie et l’ardeur de notre association et de son comité avec l’envie 
de faire toujours plus et toujours mieux, c’est avec joie que nous vous proposons ci-joint, le tout 
premier rapport d’activité de l’AVEPS. Bonne découverte et bonne lecture !  
 
Lors de cette assemblée générale, je remettrai la présidence, mais l’avenir a été préparé ces 
dernières années et les personnes qui composent ce futur comité sont extrêmement 
compétentes et motivées. Je sais que je peux compter sur vous ! Soyez certains que vous pourrez 
continuer à compter sur moi !  
Ayez autant de plaisir et de satisfactions que j’en ai eu ces 7 dernières années.  
 
MERCI du fond du cœur ! Vive le sport ! Vive l’éducation physique ! Vive l’AVEPS !  
 

Jacques RUBATTEL  
Président   



Assemblée générale 2024 
 
Ordre du jour de la 57ème Assemblée générale de l’AVEPS  

1. Accueil – Allocutions  
2. Procès-verbal de l’AG 2023 à Renens 
3. Dossiers en cours  
4. Membres de l’AVEPS  
5. Rapports 
6. Approbation des rapports  
7. Élections  
8. Commissions  
9. Budget 2025 
10. Informations  
11. Divers et propositions individuelles  
12. Conférence sur le projet SPARK et « Réflexions autour de la motivation au 

mouvement chez les adolescent·e·s »  
 
 
Nomination d’un membre d’honneur  

Compte tenu des critères de nomination énoncés, la commission permanente en charge, 
en accord avec le comité, vous proposera de nommer, lors de l’AG 2024, comme 
membre d’honneur : 

* Patrick Badoux * 
 
 
Informations pratiques  

L’Assemblée Générale aura lieu à la grande salle du Petit-Mont au Mont-sur-Lausanne, 
le samedi 9 novembre 2024 selon l’horaire ci-dessous. Merci d’adresser vos 
propositions individuelles à bureau@aveps.ch avant le 1er novembre :  
 
08h30  Accueil 
08h45  AG - Première partie 
10h15  Pause « Cafés-Croissants » 
10h45  AG - Deuxième partie 
12h00  Conférence sur le projet SPARK et « Réflexions autour de la motivation au 
  mouvement chez les adolescent·e·s » 
12h30  Apéritif 
13h00  Repas au restaurant Le Coucou 
 
 
  



Accès et parking 

 

 
  



Repas et menus 

▪ Menu 1 (traditionnel)  
o Salade frisée aux lardons, croutons et œufs 
o Suprême de poulet jaune rôti, sauce aux délices des bois, pommes grenailles, 

légumes frais 
o Tarte aux pommes, crème vanille 

 
▪ Menu 2 (végétarien) 

o Salade de crudités de saison 
o Ravioloni frais aux légumes rôtis et mozzarella, coulis de tomates, basilic, écailles 

de parmesan 
o Cheesecake maison aux fruits des bois 

 
 
Inscriptions à l’AG  

Nous vous remercions de bien vouloir vous inscrire à l’AG et au repas qui suivra avant le 
1er novembre 2024. 

Merci de noter que l’inscription se fait uniquement via notre site internet. 
 

https://aveps.ch/aveps/ag 
 
 
Postes de secrétariats VACANTS  

 
Après plusieurs années d’un engagement de haut vol et 
par le jeu des chaises musicales, le bureau et le comité 
de l’AVEPS sont à la recherche de deux personnes pour 
prendre un rôle dans les secrétariats de l’association.  
 

• Poste de secrétariat au sein du  
Comité de l’AVEPS 

 
• Poste de secrétariat au sein du  

Bureau de l’AVEPS 
 
 
 
  

https://aveps.ch/aveps/ag


Concours Mister « Choc » et Miss « Ola »  

Malheureusement pour les joueurs invétérés, le concours Mister “Choc” et Miss “Ola” 
n’a pas lieu cette année. Ceci est dû au fait qu’aucune newsletter n’a été publiée et ce 
malgré que les énigmes eussent été prêtes.  
Nous remercions Anouk Nussbaum et Claudine Dutoit pour leur investissement !  
 
 

 
 

 

 

  

 

  



Conférence « SPARK »  

Intervenant :  
Vincent Clément, Maître de sport en APA 

▪ Maître de sport au sein de la consultation d’obésité pédiatrique et la consultation 
de diabétologie pédiatrique au CHUV à Lausanne 

▪ Responsable et coordinateur APA du projet SPARK 
 
 
 
Résumé de la conférence :  
 

1. Motivation au mouvement chez les adolescent·e·s 
La sédentarité représente l’un des principaux facteurs de risque de mortalité liée aux 
maladies non transmissibles, les multiples bienfaits sur la santé d’une activité physique 
régulière ne sont plus à démontrer et les recommandations de l’OMS en matière 
d’activités physiques pour les jeunes sont unanimes. 
Cependant, seulement 20% des adolescents dans le monde ont une activité physique 
suffisante. Même si en Suisse ce chiffre atteint presque 40%, beaucoup trop de jeunes 
ne sont pas assez actifs. 
Quelles sont alors les facteurs d’influence en matière d’activité physique et la motivation 
au mouvement des jeunes ? 
 

2. Projet SPARK 
Imaginé par le centre SportAdo du CHUV, SPARK est un véritable carrefour du 
mouvement et des rencontres. 
Avec SPARK, le CHUV sort donc de ses murs pour aller dans les villes et les quartiers, à 
la rencontre des jeunes, avec un objectif clair : reconnecter notre jeunesse trop 
sédentaire avec les plaisirs et les bienfaits de bouger, de pratiquer des activités 
physiques et sportives non-compétitives et inclusives. 
Spark se donne pour mission de proposer des expériences concrètes et positives en lien 
avec le mouvement, de favoriser la confiance en soi et de susciter une envie 
d’appartenance. 
 

 
  



Rapport d’activité 2024 
 
 
Initiative populaire "Pour une politique sportive vaudoise ambitieuse !" 

Ce n’est pas une hyperbole que de déclarer que le sport et l’éducation physique ont été 
laissés pour compte ces dernières décennies dans notre canton. Rien que pour les 
gymnases et écoles professionnelles, les autorités admettent un retard conséquent et 
un manque d’une trentaine de salles de gymnastique. La conséquence est un non-
respect répété du principe des trois leçons hebdomadaires principalement au degré 
secondaire supérieur. Depuis quelques années, les questions, interpellations et autres 
motions se sont multipliées au Grand Conseil pour demander au Conseil d’Etat d’être 
plus sensible au mouvement des élèves vaudois. 
C’est dans cette mouvance mais de manière plus large encore que l'initiative “Pour une 
politique sportive vaudoise ambitieuse” a été déposée en août 2022 avec près du double 
des signatures requises. En plus de réaffirmer et d'ajouter des principes à 
l’encouragement et la promotion du sport dans le canton, cette initiative demande un 
financement conséquent, 100 millions annuels, pour mettre en œuvre cette politique.  
 
Suite au dépôt de ce texte, le Conseil d’Etat a demandé un délai pour lui opposer un 
contre-projet. Bien conscient que la demande faite par les initiants provenait non 
seulement de tous bords de l’échiquier politique, qu’elle était très largement soutenue 
par la population et qu’elle venait mettre le doigt sur la réalité crue du manque 
d’infrastructures sportives, le pouvoir exécutif cantonal se devait de proposer une 
alternative valable. Car les installations sportives font défaut un peu partout dans le pays 
de Vaud au point que le SEPS a mis en évidence qu’un club sur deux en manquait 
engendrant même, par endroit, le refus de nouveaux membres. 
 
Parallèlement à l’élaboration d’un concept cantonal du sport, une première pour les 
Vaudois puisqu’un tel texte directeur n’existait jusqu’alors tout simplement pas, le 
Conseil d’Etat a donc mené une large consultation au moyen de groupes de réflexions 
selon quatre axes thématiques: 

- le sport d'élite, la relève et le sport-étude 
 

- les associations sportives cantonales, les clubs et Jeunesse+Sport 
 

- les communes, les infrastructures et le sport non encadré  
 

- L'éducation physique, le sport scolaire et parascolaire 
 
A ce titre, l’AVEPS a été convié à participer aux travaux de réflexions du dernier groupe de 
réflexion et aider à identifier les besoins du terrain et les mesures à mettre en œuvre pour 
avoir réellement une politique sportive ambitieuse. 
 



Si l’AVEPS n’a rien à voir avec l’initiative cantonale “Pour une politique sportive vaudoise 
ambitieuse" et s’est contentée de relayer la phase de récolte de signature à ses 
membres, nous avons évidemment suivi avec beaucoup d’attention les débats et le 
processus politique qui s’en est suivi. Saisissant la chance d’être consulté, nous avons 
également œuvré à mettre les préoccupations de notre profession sur la table pour le 
bien de nos élèves et de notre pratique quotidienne. 
 
Groupe de réflexion thématique « éducation physique et sportive, sport 
scolaire et parascolaire » 

 

Trois des membres du comité - Lori, Mathias et Valentin – ont pu prendre part aux 
discussions animées quant aux priorités pour l’EPS dans le groupe de réflexion. Le 
comité a été satisfait des mesures retenues au terme des débats. En effet, l'AVEPS a été 
capable d’exposer les besoins du terrain et de convaincre ; sur les cinq priorités 
proposées par le groupe de travail, quatre ont été amenées par notre association et 
proposées par les membres la représentant. 
 
Pour le compte de l'AVEPS, il semblait essentiel que les investissements, en termes 
financiers évidemment mais également d’un point de vue idéologique et comme effort à 
fournir dans une perspective d’avenir, se concentrent sur: 
 

- Les infrastructures: notre association et notre réalité professionnelle sont 
directement impactées par ce point puisque ce sont des heures d'enseignements 
qu’il manque de manière chronique au secondaire II essentiellement mais cette 
réalité touche également le primaire et le secondaire I avec parfois du bricolage 
pour réussir à faire bouger les élèves par manque de salles ou d’infrastructures 
sportives 

 
- L'animation pédagogique: au sein du comité c’est une préoccupation que nous 

portons depuis de nombreuses années et que nous ramenons régulièrement sur 
la table lorsque nous avons l’occasion de rencontrer la DGEO. Les heures d’EPS 
données par des spécialistes en 7-8H ou la présence quantitative et qualitative 
d’animateurs pédagogiques dans les premiers degrés primaires sont essentielles 
pour le développement de la motricité chez les jeunes Vaudois. 

 
- Les camps sportifs: l’arrêt du Tribunal Fédéral de 2018 réaffirmant la gratuité de 

l’école et par là le financement des camps par les parents a mis une énorme 
pression financière sur les communes avec le risque de voir les camps sportifs 
disparaitre et de voir s’accentuer la disparité entre les communes et donc entre 
les établissements scolaires et leurs élèves. Le comité de l’’AVEPS estime donc 
nécessaire, puisqu’il s’agit d’une responsabilité cantonale, que les camps soient 
davantage subventionnés par le Canton pour en assurer l’avenir quand on sait les 
immenses bénéfices à en retirer pour les élèves. 

 



- Le sport scolaire facultatif: ces cours proposés aux élèves en parallèle des heures 
obligatoires hebdomadaire nécessitent un encouragement, notamment financier, 
pour avoir un encadrement de qualité et proposer le plus possible aux élèves des 
espaces et des moments de mouvement. Là aussi, le comité de l’AVEPS estime 
que nos membres ont tout à gagner à ce que ces possibilités soient offertes aux 
élèves. 

 
 
Nous avons su persuader le groupe de réflexion qu’il était nécessaire de mettre 
davantage de moyens pour les infrastructures (pour le secondaire 1 et 2), l’animation 
pédagogique, les camps sportifs et le sport facultatif.  
La cinquième priorité retenue était de financer la formation et le travail de professionnels 
“sport et santé” dans le scolaire et le parascolaire. Nous avons soutenu cette mesure 
que nous trouvions pertinente.  
Les échanges ont été très intéressants et la discussion vive, nous avons également 
évoqué le sujet des après-midis sportifs, de l’aménagement des préaux, de la formation 
en EPS des encadrants du parascolaire et la subvention des frais pour les JC ou la JSSS. 
 
 
A la suite de ces travaux de groupes, le SEPS a été chargé par le Conseil d’État de 
proposer un contre-projet à l’initiative qui a été mis en consultation avant l’été. Là 
encore, l'AVEPS a examiné ce texte avec attention et a vivement encouragé ses membres 
à répondre individuellement à cette consultation en émettant des recommandations. 
Le processus touche à sa fin et le contre-projet définitif devrait être rendu public dans le 
courant de l’automne avec par la suite un examen par le Grand Conseil puis un éventuel 
retrait ou non de l’initiative si les initiants considèrent cette alternative valable et 
suffisante. Enfin, une possible votation populaire pourrait intervenir si aucun accord 
législatif n’est retenu. 

 
 

  
 
  



Miroirs du Sport  

Cycle de conférences sur le sport populaire vaudois 
Le domaine du sport, et en premier lieu ses compétitions (locale, nationales et 
internationales), a une incroyable résonnance populaire. Cependant, outre l’apport 
indéniable d’émotions et aussi d’un parfum parfois bienvenu de délassement, le 
domaine du sport mérite que l’on s’y attarde aussi car l’étudier, c’est également mieux 
comprendre la société dans laquelle nous vivons.  
Partant du principe que le domaine sportif n’est pas un espace marginal mais qu’il est, 
au contraire, au cœur de la société suisse - et en conséquence que le sport n’est pas 
qu’un reflet de la société mais a un impact direct sur celle-ci - le cycle de conférences 
Miroirs du sport souhaite aborder différentes thématiques d’actualité (parfois brûlantes) 
qui portent sur le sport populaire, ou le sport amateur, à l’échelle locale. 
Les conférences Miroirs du sport sont destinées à un public large, que ce soit des 
spécialistes/professionnels du domaine ou de curieux et curieuses qui souhaitent en 
savoir davantage sur la thématique abordée. Ce lieu doit aussi permettre de mettre en 
lien le public avec des spécialistes du domaine et ainsi participer à une co-construction 
de savoirs sur le sujet. 
L’Association Miroirs du sport regroupe des représentants et des représentantes de 
différents organismes qui agissent dans le domaine du sport vaudois (par ordre 
alphabétique) : 

▪ Association Vaudoise d’Éducation Physique Scolaire (AVEPS) 
▪ Institut des Sciences du Sport de l’Université de Lausanne (ISSUL) 
▪ Observatoire du Sport Populaire 
▪ Service des sports universitaires (SSU) 
▪ Service de l’Éducation physique et du sport (SEPS) 

Les conférences sont également soutenues financièrement par l’association Swiss Sport 
Managers et sont coordonnés par l’Association pour la Valorisation des Archives et de 
l’Histoire des Sports (AvaHs) 
 
Le club sport a-t-il encore un avenir ? 
Jouer au football en s’inscrivant à des groupes sur les réseaux sociaux, alliance entre 
petites sociétés locales afin de pouvoir continuer à soutenir la pratique des jeunes, 
interrogations sur le bénévolat. Les clubs sportifs sont sous pression ! On devrait plutôt 
dire que c’est le modèle du club/société/association (terme qui change selon les sports), 
tel qu’il s’est développé dans le courant du XIXe siècle pour la gymnastique et le tir, puis 
pour les autres pratiques physiques au début du siècle dernier, qui est en tension. 
En réinsérant cette problématique dans le contexte d’une société qui se modifie 
progressivement, notamment sous l’effet de la périurbanisation et, si l’on en croit 
certains sociologues, de l’individualisation, cette situation pose de nombreuses 
questions et amènent sans doute à des modifications de la structure même du système 
sportif. 

Le modèle du club est-il encore viable en ce début des années 2020 ? 
Quels sont les changements récents, et ceux qui pourraient arriver ? 

Comment font les clubs/sociétés/associations pour répondre aux changements ? 
 
Telles sont quelques-unes des questions qui ont été abordées lors de la table ronde « Le 
club sportif a-t-il encore un avenir ? » le jeudi 9 novembre 2023.  



Assises du Sport Vaudois 2.0 

Organisées en 2021 pour la première fois, les assises du sport vaudois ont pour objectif 
de mettre en relation une multitude d’acteurs du sport et de déboucher sur des 
propositions concrètes à transmettre à l’État. Après une première édition riche en 
présentations, une seconde édition a été mise sur pied le mercredi 7 février 2024. Le 
thème de cette dernière a été le Sport, l’activité physique et la santé. Elle s’est voulue 
plus participative avec des ateliers sur différentes thématiques et quelques interventions 
de spécialistes pour fixer le cadre. Les champs d’action du sport d’élite, du sport 
associatif, du sport dans les lieux de formation et du sport dans les communes ont 
été abordés. 
 
Le rapport est en cours de finalisation et débouchera sur des propositions concrètes de 
l’AVEPS et de SportVaud auprès des autorités cantonales. Faire remonter les besoins de 
la base et du terrain est primordial pour mener une politique sportive ambitieuse et 
cohérente.  
 
 
 
 

24 Heures du mardi 13 février 2024 

 
 
  



État des lieux au secondaire II  

La situation de l’éducation physique dans les gymnases vaudois s’améliore gentiment. 
Pour la rentrée 2024-2025, 6 établissements (sur 14) proposent cette discipline à raison 
de trois périodes hebdomadaires. Le manque d’infrastructures est toujours criant et, en 
ce sens, les mesures retenues par le groupe de réflexion thématique pour la rédaction du 
contre-projet susmentionné sont un véritable motif de satisfaction. En effet, malgré un 
panel de spécialistes variés n’étant de loin pas composé uniquement d’enseignants et 
d'enseignantes d’éducation physique, la première mesure retenue demandait que « 
chaque établissement de la scolarité obligatoire et postobligatoire doit avoir un accès 
rapide à suffisamment de salles de sport pour remplir les objectifs fixés dans le plan 
d’étude-cadre et respecter l’ordonnance fédérale concernant les 3 heures 
hebdomadaires d’éducation physique ». En plus de se classer première, cette mesure 
proposée par l’AVEPS a réellement été plébiscitée par les participants à ce groupe de 
réflexion.  
 
Deuxièmement, l’année dernière, le problème de la rémunération du sport scolaire 
facultatif (SSF) avait été relevé. Depuis, de nombreuses discussions ont eu lieu 
notamment avec la conférence des directeurs des gymnases vaudois (CDGV) et la 
direction générale de l’enseignement postobligatoire (DGEP). Sans exception, toutes les 
personnes consultées s’accordent pour reconnaître une injustice de traitement. En effet, 
pourquoi les cours facultatifs nommés « Club de lecture » ou « atelier de musique » 
devraient-ils être mieux rémunérés que celui « d’aviron » ou « d’escalade » ? Le problème 
vient de l’entité payeuse ; la DGEP dans le cas des deux premiers cours susmentionnés 
et le SEPS dans le cas des deux derniers. Ces deux entités n’étant pas rattachées au 
même département (respectivement DITS et DEF), le problème demeure 
malheureusement encore aujourd’hui. Il faut néanmoins relever deux points positifs : le 
problème est désormais connu de toutes les parties et il figure dans le contre-projet 
soumis à consultation par le Conseil d’État. Affaire à suivre.  
 
Finalement, le dialogue avec la centrale d’achat « LA PLACE » s’améliore, notamment 
grâce au travail de l’AVEPS et sa commission DAL, et des progrès significatifs ont été 
réalisés pour simplifier les procédures d’achat, comme la mise en commun des articles 
achetés par les gymnases. 
 
  



Journées cantonales 2023-2024 

Depuis la dernière assemblée, beaucoup de journées cantonales se sont déroulées, et 
l’envie de gagner n’a rien enlevé à la bonne humeur et au fair-play qui caractérisent ces 
rencontres sportives.  
  
Pour donner suite aux caprices de la météo, l’année 2024 a malheureusement 
commencé avec l’annulation des journées glisse. La neige n’est en effet pas tombée en 
quantité suffisante aux Mosses pour pouvoir ouvrir la station.  Les organisateurs ont donc 
décidé de déplacer cette journée aux Diablerets en 2025, afin d’avoir le plus de chances 
possibles de pouvoir la mettre sur pied, et le comité de l’AVEPS tient à les remercier pour 
tout le travail effectué. 
On espère donc vous retrouver nombreux sur la neige aux Diablerets en janvier prochain, 
que ce soit en ski, snowboard ou ski de fond.  
Attention, les inscriptions doivent être faites avant le 18 décembre prochain.  
Hormis cette annulation, toutes les autres journées cantonales ont pu avoir lieu comme 
prévu.  L’AVEPS tient à remercier nommément tous les organisateurs de ces journées : 
Raphaël Guex-Meier pour le mini handball, Claude Biolley pour l’unihockey à Yverdon, 
Christine Amaudruz pour le handball à Moudon, Simon Rosset pour le foot secondaire et 
primaire à Chavannes, Gaëlle Overnay pour l’athlétisme à Montreux, Raphaël Blanchard 
pour la course d’orientation à Bercher, Igor Meroni et Muriel Mühlethaler pour le basket à 
Prilly et Sybille Roch pour le volleyball à Orbe.  
  
Merci également à tous les enseignants qui prennent du temps pour accompagner leurs 
élèves durant ces manifestations. Leur joie de bouger, de se confronter à leurs 
camarades d’autres collèges, et leurs sourires sont vos plus belles récompenses !  
  
Rappelons encore que ces journées servent de qualification à la journée suisse de sport 
scolaire.  
En 2024, cette journée s’est déroulée au Tessin, avec un très bon résultat d’ensemble 
pour le canton de Vaud grâce à cinq podiums, ce qui le place à un magnifique 5ème rang 
au tableau des médailles par canton.  
Bravo notamment à Echallens 3 Sapins qui remporte la victoire au basket féminin, ainsi 
que deux troisièmes places en natation, dans la catégorie filles et 4x 50m mixtes.  
Le canton de Vaud s’est également illustré en athlétisme, avec la victoire du Belvédère 
dans la catégorie mixte, et la troisième place des garçons de l’Elysée.  
Bravo à eux ainsi qu’à tous les élèves et enseignants ayant participé à cette journée au 
Tessin !  
La prochaine journée suisse aura lieu le 23 mai prochain à Lucerne. Pour les disciplines 
qui ne sont pas représentées durant les journées cantonales vaudoises, vous pouvez 
vous inscrire auprès du SEPS.   
  
Nous espérons vous retrouver nombreux lors de ces journées sportives et nous vous 
rappellons que toutes les informations se trouvent sur le site : https://aveps.ch/journes-
cantonales/ 
 
 

  

https://aveps.ch/journes-cantonales/
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Commission consultative de l’éducation physique et du sport (CC -EPS)  

Conformément à la loi sur l'éducation physique et le sport (LEPS) et à son règlement 
d'application, cette commission a notamment pour mission : 

a. d'appuyer le département en charge de l'éducation physique et du sport dans 
l'application de la LEPS ;  

b. de répondre aux préavis qui lui sont demandés par le Conseil d'État ou le 
département ;  

c. d'examiner de sa propre initiative des questions d'ordre fondamental. 
 
En 2024, les principaux thèmes abordés ont été :  

▪ Initiative « Pour une politique sportive vaudoise ambitieuse ! »  
▪ Concept cantonal du sport et de l’activité physique  
▪ Plan directeur Sport Santé UNIL-EPFL Horizon 2036  
▪ Réflexions générales autour du sport et de la santé  
▪ Présentation du projet SPARK 
▪ Le e-sport  

 
 
 
 

Animation pédagogique  

Le dossier « animation pédagogique » occupe le comité depuis 2018 et les premières 
rencontres avec Madame la Conseillère d’État Cesla Amarelle.  
L’AVEPS a obtenu en 2019 une lettre signée de la part de la cheffe du département 
encourageant les directions d’établissement à mettre en place et promouvoir l’animation 
pédagogique.  
 
En 2020, un rapport de l’analyse des besoins en formation a été mis sur pied avec la 
collaboration de la HEPL et a servi de base de discussion pour les futures discussions et 
négociations.  
 
Au début de l’année scolaire 2023-2024 un courrier envoyé à toutes les directions 
imposait de mettre en place l’animation pédagogique dans tous les établissements du 
canton mais a rencontré un succès mitigé tant les défis de cette mise en œuvre sont 
complexes et variés.  
 
Sous l’impulsion de l’AVEPS et sur proposition du comité, un groupe de travail a été validé 
par le département afin de réfléchir avec tous les partenaires concernés sur la mise en 
œuvre concrète de l’animation pédagogique dans l’ensemble des établissements 
vaudois. La première rencontre a lieu le mardi 29 octobre 2024.  
 
 

  



Journées cantonales 2024-2025 
 
Pour les journées cantonales, on continue avec les mêmes et on recommence en 2024-
2025, avec une petite nouveauté ! Une journée cantonale de tennis de table aura en effet 
lieu le 13 novembre à Malley. Elle est ouverte à tous les élèves de 9 à 11S.  
 
Rappelons encore que quelques journées cantonales sont ouvertes aux élèves de 
primaire : course d’orientation (7-8P et 9 à 11S) , handball (7P à 11 S), mini handball (5-
6P)  football (5 à 8), ski / snowboard et ski de fond (7P à 11S).  N'hésitez donc pas en parler 
à vos collègues travaillant au primaire, aux maitres de classe également qui peuvent tout 
à fait également accompagner leurs élèves.  
 
Le programme de 2024-2025 est donc le suivant :  
 

- Tennis de table :  13 novembre  Malley 9 à 11S 
- Volleyball :  27 novembre  Orbe 9 à 11S 
- Mini handball :  10 décembre  Lieux divers 5 à 6P  
- Glisse :  29 janvier  Les Diablerets  7P à 11S 

ski / snowboard / ski de fond 12 février (renvoi)  
- Unihockey :  19 mars  Yverdon 9 à 11S 
- Handball :  26 mars  Moudon 7P à 11S 
- Football :  07 mai  Chavannes 9 à 11S 
- Athlétisme  (date à définir) Montreux 9 à 11S 
- Course d’orientation  (date à définir)  7P à 11S 
- Basket  (date à définir)  

 
 
Tournois pour les MEPs 
 
Merci à Claudine Dutoit pour l’organisation, année après année, de la coupe de l’AVEPS 
de golf. Elle a eu lieu cette année en septembre au golf de Vuissens.  
 
Les informations pour cette coupe se trouvent également sur notre site.  
 
Si d’autres enseignants souhaiteraient organiser une journée cantonale destinées aux 
MEPs, n’hésitez pas à nous contacter à l’adresse suivante : gabrielle.girard@edu-vd.ch  
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PV Assemblée générale 2023 
 

Jérôme KRAILIGER - Président du Bureau  
Michèle METTRAUX - Secrétaire du Bureau  

 
1. Accueil – Allocutions  
M. Jérôme Krailiger souhaite la bienvenue à toutes et tous au nom du comité de l’AVEPS 
et du bureau. 
Il a le plaisir d’ouvrir notre assemblée générale 2023 dans le complexe scolaire du Léman 
à Renens. Il cède la parole directement à M. Jacques Rubattel, notre président.  
 
a. M. Jacques Rubattel, Président de l’AVEPS  
M. Jacques Rubattel salue l’assemblée, remercie les différentes personnalités ainsi que 
les membres de notre association pour leur présence ce matin. 
Notre président relève notamment la venue très appréciée de M. Cédric Blanc, Directeur 
Général de la DGEO, membre de notre association depuis de nombreuses années. Sa 
nomination à ce poste stratégique est une chance pour notre profession.  
Il nous transmet la vision du comité de l’AVEPS et la manière dont il s’est occupé des 
différents dossiers que ce dernier gère actuellement. Il se réjouit des liens tissés avec 
l’Etat pour faire avancer et évoluer la cause de l’éducation physique et du sport vaudois.  
M. Jérôme Krailiger poursuit en donnant la parole aux différentes intervenantes :  
 
b. M. Jean-François Clément, Syndic de Renens  
M. Clément nous donne quelques informations intéressantes sur la commune de 
Renens, notamment au sujet des structures mises à disposition pour l’éducation 
physique. Il travaille en étroite collaboration avec les directions des écoles et l'ensemble 
du corps enseignant en éducation physique pour améliorer, adapter et parfois pour la 
construction des infrastructures scolaires. M. le Syndic relève l’importance et la beauté 
de notre métier pour donner l’envie du mouvement aux jeunes et remercie notre 
profession pour son engagement.  
 
c. M. Aso Piroti, Directeur de l’établissement secondaire du Léman  
M. Piroti souhaite la bienvenue à toutes les personnes présentes et nous expose 
quelques réflexions personnelles sur l’éducation physique et son enseignement qui 
pourraient s’inscrire dans la trans- disciplinarité, notamment avec les sciences 
humaines.  
 
d. M. Florian Etter, Adjoint pédagogique et Coordinateur du secteur au SEPS  
M. Etter nous rappelle, comme annoncé dans la presse, le départ de M. Nicolas Imhof, 
Chef du service, au 31 juillet 2024.  
Il nous expose les dossiers suivants : 

• Evaluations cantonales en EPS au secondaire 1 
• Animation pédagogique en EPS aux cycles primaires 1P à 6P - Enseignement de 

l’EPS et camps sportifs 
• Révision du plan d’études cadre des écoles de maturité 



• Constructions de nouvelles salles de sport par le canton 
• Journées cantonales de sport scolaire 
• Fête fédérale de gymnastique en juin 2025 à Lausanne 
• Initiative « pour une politique sportive vaudoise ambitieuse » - Relations SEPS-

AVEPS  
M. Etter termine en évoquant l’arrivée de M. Patrick Badoux, nouveau Conseiller 
pédagogique au SEPS pour remplacer M. Toni Pacifico, jeune retraité.  
Pour les informations détaillées, se référer au document mis en lien sur le site de 
l’AVEPS : AG 2023 sous « allocutions ».  
 
e. Mme Marianne Jaquemet, Représentante de l’ASEP et du GRT  
Mme Jaquemet nous relate les sujets suivants : 

• Mise à jour de certaines lois 
• Reprise des congrès régionaux après le congrès national de Macolin – Jubifonds 
• Prise de position par rapport aux associations dans les écoles 
• Formation continue 
• Journée suisse du sport scolaire 
• Activdispens 
• Spirit of Sport of School 
• Olympic Day 
• Partenaires commerciaux, rabais pour les achats 
• ASEP sur les réseaux sociaux : Instagram et Facebook  

Pour les informations détaillées, se référer au site internet de l’ASEP (www.asep-svss.ch)  
 
f. M. Gregory Durand, Président de la SPV  
M. Gregory Durand transmet les salutations du comité cantonal de la SPV. 
Il rappelle que l’ADN de la SPV réside dans la valorisation du côté pédagogique et du côté 
syndical. Le président expose quelques informations pédagogiques :  

• Le concept 360° : la SPV est plus que jamais prête à se mettre autour de la table 
avec la DGEO pour discuter de l’école à visée inclusive. Il s’agit d’une 
préoccupation urgente et quotidienne pour tous les collègues. Il est important 
maintenant de concrétiser la collaboration avec le département et la DGEO 
comme évoqué en juin dernier par M.Borloz lors de l’AD (Assemblée des 
Délégués) de la SPV à Villeneuve.  

• L’indexation des salaires : appel à une mobilisation le 21 novembre pour 
combattre une perte du pouvoir d’achat liée à l’augmentation du coût de la vie.  

 
g. M. Raymond Bron, membre d’honneur de l’AVEPS  
M. Bron tient à tirer un coup de chapeau à M. Nicolas Imhof qui quittera ses fonctions 
prochainement. Il est fier et heureux de constater que le SEPS existe toujours, cinquante 
ans après sa création, malgré les différentes tentatives de le supprimer ou de le 
fractionner. 
Il émet le souhait que l’éducation physique reste au coeur du dispositif du sport du 
canton. Il soulève le fait que le changement de chef de service peut être un moment de 
fragilité pour cette entité.  
 
  



Fin des allocutions  
M. Jérôme Krailiger a le plaisir d’annoncer que l’assemblée 2023 réunit 52 membres 
votants, ainsi que de nombreux invité·e·s.  
MM. Nicolas Lanthemann et Raphael Blanchard se proposent comme scrutateurs du 
jour. Sont représentés dans la salle le nombre d’établissements suivants :  

• mixtes : 12 
• primaires : 6 
• secondaires I : 4  
• secondaires II : 5  
• écoles professionnelles : 0  
• HEP : 1  
• ISSUL : 1  

 
Ce qui représente un total de 29 établissements (30 en 2022 ).  
 
État des membres (au 15 octobre 2023) :  
À ce jour, notre association compte 238 membres actifs, 6 membres d’honneur et 140 
membres honoraires.  
L’ordre du jour de l’AG est paru dans la Newsletter n°26 du mois d’octobre 2023, mais 
également sur le site internet de l’association. Une modification est demandée pour y 
ajouter deux points : un point 7 avec une intervention de la commission DAL et un point 
12 avec l’allocution de M. Cédric Blanc, Directeur Général de la DGEO, en fin 
d’assemblée.  
Les modifications sont acceptées à l’unanimité.  
 
2. Procès-verbal de l’assemblée générale 2022 à la HEP Vaud  
Le PV est paru dans la Newsletter n°26 du mois d’octobre 2023, ainsi que sur le site 
internet www.aveps.ch. 
Il est accepté à l’unanimité. 
M. Jérôme Krailiger remercie la secrétaire Mme Michèle Mettraux pour la rédaction du-dit 
PV.  
 
3. Dossiers en cours  
a. Miroirs du Sport  
M. Jacques Rubattel, président, explique qu’il s’agit d’un cycle de conférences co-
organisé par différentes entités. Plus d’une cinquantaine de personnes étaient présentes 
à cet évènement qui a pris la forme de deux tables rondes, après une partie en plénière, 
sur les enjeux de genre, notamment dans les clubs sportifs et sur les défis du bénévolat.  
Une nouvelle édition est prévue en 2025.  
 
b. Initiative cantonale « 1% pour le sport vaudois »  
M. Mathias Favez, vice-président, donne des explications concernant cette initiative pour 
une politique sportive ambitieuse qui demande qu’une somme de 100 millions soit 
allouée annuellement par le canton pour soutenir, développer et encourager le sport en 
général. Nicolas Lanthemann intervient en insistant sur le fait de regarder vers l’avenir et 
d’y inclure comme axe de réflexions les cours d’éducation physique à l’école en lien avec 
la santé en général.  

http://www.aveps.ch/


c. Etat des lieux au secondaire II  
M. Valentin Mignone, représentant du secondaire II, nous parle des sujets suivants :  

• Plan d’études-cadre pour les écoles de maturité, procédure d’audition, files 
cantonales de sport  
consultées.  

• Croissance du nombre de gymnasien·ne·s dans le canton, interrogations et 
craintes concernant les  
infrastructures.  

• Nouveau plan d’études et mise en oeuvre du cursus en quatre ans.  
• Rémunération pour le sport scolaire facultatif, inégalité de traitement par rapport 

aux autres cours,  
diminution de l’offre, discussion avec la conférence des directeurs des gymnases 
vaudois en cours.  

• Mécontentement général concernant «La Place», la centrale d’achats de l’Etat de 
Vaud, des propositions d’amélioration suivront.  

 
d. Relations avec le Département  
M. Jacques Rubattel reprend la parole pour nous indiquer qu’un entretien aura lieu en 
début d’année 2024 avec M.Borloz et M. Blanc pour concrétiser la promesse de 
collaboration faite lors de notre AG de l’an dernier. 
Les thématiques traitées lors de cet entretien sont celles importantes pour l’AVEPS et 
déjà exposées lors des précédentes AG.  
Un nouveau sujet est apparu récemment sur la table de l’AVEPS concernant la formation 
pédagogique des nouveaux MEP : en effet, certain·e·s étudiant·e·s ont pu faire valider 400 
périodes de remplacement comme stage pédagogique, sans passer par la case des 
stages accompagnés par un·e praticien·ne formateur·trice. Sachant l’importance de 
cette formation sur le terrain, dans une formation pédagogique déjà bien amoindrie, il 
paraît indispensable de garder ce passage obligé.  
Mme Sévanne Shelton revient sur la demande faite l’an dernier de pouvoir effectuer un 
stage aux cycles primaires, mais l’entretien avec la DGEO n’ayant pas encore eu lieu, rien 
n’a avancé de ce côté-là.  
 
e. Animation pédagogique aux cycles primaires  
M. Serge Weber nous indique l’état d’avancement au sujet de la création d’une formation 
d’animateur·trice pédagogique en EPS. Dans le cadre d’une rencontre avec M. Cédric 
Blanc, il lui a été demandé de s’approcher des organes dirigeant·e·s de la HEP pour voir 
quelle formation il serait possible de mettre en place au sein-même de l’entité. Lors de 
la séance avec les dirigeants de la HEP, il en est ressorti la proposition suivante :  
Un CAS qui serait une valorisation de la formation de MEP. La DGEO entrerait en matière 
pour cette formation. La thématique de base de tous les modules serait l’éducation 
physique, possiblement au primaire 1P à 8P, et potentiellement un module de formation 
d’adultes puisque les animateurs·trices sont toujours en contact avec les collègues 
enseignant·e·s généralistes. Le budget n’étant pas très élevé, il serait réalisable à la HEP. 
Il y aurait également l'intégration d’une VAE (validation des acquis de l’expérience) pour 
les enseignant·e·s qui pratiquent l’animation pédagogique depuis plusieurs années. 
Les trois partenaires (HEP, DGEO et SEPS) vont se mettre ensemble pour travailler à la 
création et à la mise en place de cette formation pour l’animation pédagogique en EPS.  



f. ProcédurePOCAMA  
M. Patrick Badoux nous donne des clarifications au sujet de ce dossier. 
Premier constat, les procédures de demandes d’autorisation de manifestations auprès 
de la police cantonale initiées par les établissements scolaires sont en augmentation. 
Deuxième constat, les communes et les directions d’établissements ne sont pas au clair 
des circonstances dans lesquelles une telle procédure est nécessaire. 
Notre nouveau conseiller pédagogique s’attelle à la rédaction d’un vade-mecum pour ce 
genre de situations qui fera l’objet de discussions avec la DGEO prochainement.  
 
g. Vaud Générations Champions  
Marianne Jaquemet reprend la parole pour parler de ce projet qui a pour but de faire se 
rencontrer des athlètes vaudois·e·s de haut niveau et des classes du canton. Ces 
interventions et ces échanges nourrissent l’inspiration des écoliers, mais permettent 
aussi de soutenir et de faire connaître les sportifs et sportives d’élite vaudois·e·s.  
L’objectif de sa présentation est de faire connaître les projets déjà menés et de créer des 
contacts directs au sein de notre corporation pour des interventions futures, notamment 
au niveau des gymnases.  
 
h. Assises du sport vaudois  
Notre président est heureux de nous annoncer officiellement la date des futures Assises 
du sport vaudois, le mercredi 7 février 2024. Elles auront lieu l’après-midi à l’UNIL sur les 
thèmes du sport, de l'activité physique et de la santé. Le fil conducteur sera la santé, avec 
une conférence plénière en ouverture, donnée par deux personnalités en lien avec la 
santé et le sport, suivie de quatre ateliers. Ces derniers, encore en voie de finalisation, 
seront intitulés : les lieux de formation, le sport associatif, le sport-santé dans les 
communes et la santé dans le sport d’élite.  
M. Jacques Rubattel encourage toute l’assemblée à y participer sachant que la nouvelle 
formule favorisera plus les échanges que lors de la première édition.  
 
 
 
4. Admissions - démissions  
Au 15 octobre, 5 admissions ont été enregistrées. Une seule nouvelle membre est 
présente à l’AG en la personne de Mme Yasmine Collaud.  
M. Jérôme Krailiger lui souhaite la bienvenue dans l’association et la remercie de sa 
présence. Cette année, 10 démissions sont à déplorer.  
 
 
 
5. Remise des diplômes  
 
a. Jubilaires  
Les diplômes de jubilaires sont remis aux collègues qui ont 25 ans d’appartenance à 
l’AVEPS. 
Il s’agit de M. Patrick Steulet, Mme Carine Brandt, Mme Susy Amiet-Ruesch. Aucune de 
ces personnes n’est présente. 
Félicitations à ces collègues pour leur belle longévité au sein de notre association.  



b. Retraité·e·s  
Le président du bureau invite les jeunes retraité·e·s, M. Jean-Michel Bohren, Mme Anne-
Lise Marguerat, M.Jean-Louis Ray et M. Toni Pacifico à s’avancer afin de recevoir une 
petite attention. 
Il leur présente ses félicitations et ses meilleurs vœux pour une bonne retraite. 
Membres retraités absents :  
Mme Susy Amiet-Ruesch, Mme Mireille Bianchin, M.Jean-Michel Rohrbasser et M.Roland 
Fleischmann.  
 
 
 
6. Discussions des rapports du comité  

• Rapport du Président  
• Rapport du Vice-Président  
• Rapport de la Responsable technique  
• Rapport du Représentant du secondaire II  
• Rapport de la Secrétaire  
• Rapport de la Rédactrice  

Les 6 rapports sont parus dans la Newsletter n°26 du mois d’octobre 2023. 
Ces rapports ne suscitent aucune remarque et sont acceptés en bloc à l’unanimité.  
Les différents membres du comité sont remerciés et applaudis pour l'important travail 
effectué tout au long de l’année.  
 
 
 
7. Rapport de la commission DAL (ex CADEV)  
Luc Vittoz remercie Toni Pacifico pour la tenue des séances au SEPS et son travail durant 
ces dernières années. 
La commission, désormais sous la direction de Patrick Badoux, a désiré revoir la liste du 
petit matériel qui date de 2012 et qui fait foi lors de la construction d’une nouvelle salle 
de sport notamment.  
Il rappelle que cette commission est à disposition des MEP pour recevoir des 
propositions d’achat de matériel ne figurant pas au catalogue ou pour accueillir les 
doléances des enseignant·e·s concernant du matériel inadapté afin de les transmettre à 
qui de droit. 
Sur le site de l’AVEPS figure maintenant un onglet « commission DAL » avec les noms des 
membres de la commission à contacter pour la transmission des informations.  
 
 
 
8. Comptes  
a. Rapport du caissier  
Le caissier, M. Anthony Despont, donne des explications quant à la situation financière 
de l’AVEPS. Celle-ci n’appelle aucune question.  
 
 
 



b. Rapport des vérificateurs·trices des comptes  
Le rapport rédigé par M. Séverin Perfetta et Mme Annabelle Granchamp est lu par cette 
dernière. Aucune discussion n’est demandée, les rapports du caissier et des 
vérificateurs·trices des comptes sont donc acceptés à l’unanimité. 
Le caissier et les vérificateurs·trices des comptes sont déchargé·e·s et vivement 
remercié·e·s pour leur travail par les applaudissements de l’assemblée.  
 
c. Budget 2023 – 2024  
La parole est redonnée à M. Anthony Despont pour la présentation de ce budget. Les 
cotisations de l’AVEPS sont inchangées. 
Le budget est adopté à l’unanimité par l’assemblée.  
 
9. Élections  
a. Élection du comité  

• Président : M. Jacques Rubattel  
• Vice-président : M. Mathias Favez  
• Promotion – publicité : M. Valentin Mignone  
• Secrétaire : Mme Lori Bovard  
• Responsable technique : Mme Gabrielle Girard  
• Représentant du secondaire II : M. Valentin Mignone  
• Rédactrice : Mme Magali Bovas  
• Caissier : M. Anthony Despont  
• Webmaster : M. Raphaël Roubaty  

 
M. Jacques Rubattel précise que M. Valentin Mignone reprend le poste de promotion-
publicité et remercie chaleureusement et sincèrement tous les membres du comité pour 
leur investissement et leur travail. 
Il annonce que M. Guillaume Girod sera remercié lors d’une occasion plus festive, en 
compagnie des membres du comité et du bureau, pour lui rendre l’hommage qu’il mérite 
au regard de son engagement pour notre association.  
Il fait part également avec émotion de sa décision de vivre sa dernière année à la 
présidence de l’AVEPS. Il tient à préparer l’avenir en planifiant le processus de transition 
avec le comité, afin de passer le témoin de manière fluide. 
Il transmettra le flambeau à M. Mathias Favez, actuel vice-président.  
 
b. Élection des vérificateurs·trices des comptes  

• M. Séverin Perfetta passe 1er vérificateur et rapporteur.  
• Mme Annabelle Grandchamp passe 2e vérificatrice.  
• M. Raphael Blanchard devient 1er suppléant.  
• M. François Ottet se propose comme 2e suppléant.  

 
c. Élection du bureau de l’assemblée  

• Président : M. Jérôme Krailiger  
• Vice-présidente : Mme Sévanne Shelton  
• Secrétaire : Mme Michèle Mettraux  

Le comité souhaite la bienvenue à Sévanne au sein du bureau, puisqu’elle était absente 
l’an passé lors de son élection.  



d. Délégué·e·s SPV  
• Mme Marianne Jaquemet  
• M. Luc Vittoz  
• Mme Claudine Dutoit  
• Mme Anouk Nussbaum  
• M. Séverin Perfetta  
• M. François Ottet  
• M. Mathias Favez  
• M. Jérôme Krailiger  
• M. Raphael Blanchard  
• M. Bastien Saugy  
• Mme Yasmine Collaud  
• Mme Sévanne Shelton  

 
Cinq nouvelles personnes se sont annoncées comme nouveaux délégué·e·s SPV à l’issue 
de l’assemblée. 
Cette fonction implique de siéger un jeudi après-midi de juin pour représenter l’AVEPS à 
l’assemblée des délégué·e·s de la SPV et notre employeur accorde un congé statutaire 
pour y assister.  
Les délégué·e·s sont remercié·e·s pour leur engagement.  
 
e. Commission « DAL »  

• M. Luc Vittoz  
• Mme Claudine Dutoit  
• Mme Michèle Mettraux  
• M. Anthony Despont  
• M. Yann Gretler  
• Mme Anouk Nussbaum  
• M. Patrick Badoux pour le SEPS  

 
M. Yann Gretler et Mme Anouk Nussbaum viennent compléter l’équipe existante.  
 
f. Commission « Membres d’honneur »  

• M. Raymond Bron  
• M. Franssois Brunner  
• M. Marcel Favre  
• M. Jacques Rubattel, représentant du comité AVEPS  

 
  

  



10. Informations  
 
a. Journées cantonales  

 Mme Gabrielle Girard remercie les organisateurs et organisatrices des journées 
cantonales et encourage les MEP à inscrire leurs élèves à ces journées qui sont toujours 
des moments enrichissants et sympathiques. 

 Sont remercié·e·s et reçoivent une attention, les organisateurs et organisatrices des 
journées ayant eu lieu entre l’AG 2022 et l’AG 2023, à savoir :  

• Mme Muriel Mühlethaler et M. Igor Meroni pour le basket  
• Mme Christine Amaudruz pour le handball  

 
 Ne sont pas présent·e·s :  

• M. Sandro Giannini et M. Yan Desarzens pour la course d’orientation  
• Mme Sybille Roch pour le volleyball  
• Mme Gaëlle Overney et Mme Carole Cuperly pour l’athlétisme  
• M. Claude Biolley (non MEP) pour le unihockey  
• M. Raphaël Gay-Meier pour le mini-handball  
• M. Simon Rosset pour le football  

 
 Sont également remercié·e·s, les organisateurs et organisatrices des journées 

cantonales pour les MEP :  
• M. Patrick Badoux pour le camp de ski de l'AVEPS à Zermatt  
• Mme Claudine Dutoit pour la journée de golf  

 
 M. Patrick Badoux fait un peu de publicité pour le camp de ski de l’AVEPS à Zermatt pour 

lequel il reste quelques places. 
 Toutes ces personnes sont applaudies.  
  
 b. Jeunesse et Sport  
 M. Michel Pirker fait une intervention pour expliquer les nouvelles procédures de J+S en 

lien avec les subsides. 
 Pour toutes ces questions, le secteur Jeunesse et Sport du SEPS est à disposition et 

répond volontiers aux sollicitations.  
 Mme Marianne Jaquemet transmet ses remerciements à M. Michel Pirker pour l’accueil 

chaleureux au téléphone de la part de ses collaborateurs et collaboratrices au bureau.  
 

c. Journée suisse du sport scolaire (JSSS)  
M. Florian Etter revient sur la magnifique journée suisse du sport scolaire organisée à 
Brugg/ Windisch, dans le canton d’Argovie, le 26 mai dernier. 
Une forte délégation vaudoise (30 équipes de 15 établissements différents) était 
présente et s’est bien défendue dans les différentes disciplines sportives.  
Pour rappel, le SEPS prend en charge l’entier des frais liés à cette participation 
(l’inscription des équipes, le transport des élèves et l’hébergement des élèves) et si des 
enseignant·e·s désirent loger leurs élèves dans un hôtel, il faudra demander le 
financement auprès de la commune, qui mettrait la différence par rapport à 
l’hébergement proposé par les organisateurs (en général en abri PC). Les frais des 
enseignant·e·s sont payés par la DGEO.  



M. Florian Etter met en garde sur les règles de plus en plus strictes à respecter lors de 
l’inscription et de plus en plus contrôlées par l’organisation. 
Toutes les conditions de participation figurent sur le site du SEPS. 
La prochaine journée suisse de sport scolaire aura lieu le vendredi 24 mai 2024 à 
Bellinzone/Tenero. Des informations complémentaires parviendront au SEPS en début 
d’année 2024, notamment sur les transports pour le retour du vendredi soir.  
Une question au sujet des élèves en situation de handicap trouvera également réponse 
en début d’année 2024. M .Florian Etter est remercié pour les informations données.  
 
d. Planification des AG de l’AVEPS  
 
AG 2024 :  
• 9 novembre 2024 au Mont-sur-Lausanne  
AG 2025 :  
• 8 novembre 2025 (lieu à définir)  
 
11. Allocution de M. Cédric Blanc, Directeur Général de la DGEO  
M. Cédric Blanc rappelle que l’AVEPS et les MEP sont sa première famille pédagogique et 
qu’il n’oublie pas d’où il vient. 
Avec seulement cent quarante jours en poste, il ne peut pas apporter beaucoup de 
réponses, mais assure, au nom du département et de M. Borloz, le souhait de s’engager 
pour l’EPS scolaire.  
Les challenges à relever sont énormes. Le climat au sein de l’école en est une carte 
maîtresse qu’il s’attache à améliorer en allant à la rencontre et en rassurant, en 
reconnaissant le travail effectué et en le valorisant, en consultant et en planifiant les 
changements, enfin en décidant des orientations et en les communiquant.  
M. Blanc, entouré d’une équipe motivée, s’emploie à élaborer une vision stratégique pour 
l’école obligatoire, avec une feuille de route à dix ans. 
De nombreux chantiers sont ouverts, il précise que nous vivons une période charnière et 
qu’il lui importe de donner un cap, de savoir où l’on va et comment on y va, de se rallier à 
certaines valeurs et d’y aller ensemble. Il souhaite donner un cadre à notre école, en 
collaboration avec ses équipes et le département.  
Il relève que le climat scolaire au sein des établissements vaudois est bon, suite aux 
retours positifs qu’il a déjà reçus. Il lui semble important de communiquer ce qui va bien 
et souhaite aller dans ce sens en mesurant les effets du travail de la DGEO. 
M. Blanc précise également qu’il n’est pas nécessaire d’opposer les sujets, qu’il est 
possible de répondre simultanément aux différents enjeux de la société, mais qu’il 
faudra les prioriser et nuancer. L’animation pédagogique et l’enseignement de l’EPS en 
7-8P sont des sujets qui le questionnent en lien avec la précocité d’un enseignement de 
qualité en EPS. Ceci est en contradiction avec la formation actuelle des MEP.  
M. Blanc se réjouit des discussions avec le comité de l’AVEPS et M. Borloz, pour avancer 
ensemble sur ces sujets. 
Il espère que la capacité de dialogue entre l’AVEPS et la DGEO soit au centre des 
préoccupations et que les négociations soient constructives.  
Il remercie les membres de l’AVEPS, et en particulier le comité, pour leur engagement en 
faveur de cette discipline qui lui est chère. 
Il souhaite bon vent au comité, à tous les collègues et prend congé de l’assemblée.  



12. Concours  
a. M. Choc et Miss Ola  
Mme Claudine Dutoit et Mme Anouk Nussbaum prennent la parole en mentionnant qu’il 
n’y a eu que cinq participant·e·s au concours et qu’elles en espèrent plus pour les 
prochaines années. 
Nos deux collègues donnent les explications et les réponses aux différentes énigmes, 
puis les résultats du concours.  
Le classement est le suivant : 
5e : Mme Marianne Jaquemet 
3e ex aequo: Mme Lori Bovard et Mme Sévanne Shelton 
2e : M.Franssois Brunner 
1er : M. Pierre-Olivier Brunner  
Tou·te·s les participant·e·s reçoivent une petite attention. 
Les organisatrices continuent l’an prochain, car elles ont du plaisir à faire travailler les 
cerveaux des MEP.  
b. Concours des journées cantonales de formation continue à Dorigny  
Mme Lori Bovard nous donne le résultat du concours organisé lors des journées 
cantonales de formation continue à Dorigny. 
Il s’agissait d’un concours d’empilements de gobelets. 
Le vainqueur est M. Guillaume Berthon, qui a mis 3 sec. 45 pour faire la pyramide et la 
défaire. Comme il n’est pas présent à l’assemblée, c’est Mme Vanessa Lentillon-
Kaestner, au 7ème rang avec 4 sec. 77, qui gagne la montre connectée.  
 
13. Propositions individuelles et divers  
M. Jérôme Krailiger passe la parole à M. Luc Vittoz pour un divers en lien avec les camps 
de ski à Leysin.  
Ce dernier relève que les installations de ski dans la station vaudoise ne sont plus 
adéquates pour les débutant·e·s et qu’elle s’est profilée comme une station « freestyle » 
qui ne correspond plus aux attentes des écoles pour des camps de ski. 
La proposition de M. Vittoz et de l’établissement de Renens est la suivante :  
Rédiger une lettre, qui serait signée par la direction de plusieurs établissements scolaires 
et par l’AVEPS, pour manifester le mécontentement des écoles face à cette situation et 
ainsi avoir plus de poids pour éventuellement espérer un changement. Ceci avant d’aller 
voir ailleurs pour les camps de ski.  
Les personnes intéressées peuvent contacter M.Luc Vittoz personnellement, ou alors le 
bureau de l’AVEPS, qui leur transmettra le projet. 
L’initiative de M. Luc Vittoz est saluée.  
Notre président du bureau remercie chaleureusement l’équipe des MEP de 
l’établissement du Léman à Renens pour l’organisation de la journée et pour son accueil. 
Il tient également à remercier le comité et le bureau de l’AVEPS, avec lesquels il a un 
énorme plaisir à travailler et qui le motivent à s’engager pour les causes de l’EPS et de la 
jeunesse.  
M. Jérôme Krailiger remercie toutes les personnes présentes pour leur participation et 
leur attention, ainsi que pour la qualité des débats.  
 
À 12h32, l’assemblée générale est levée.   



Annonceurs  
L’AVEPS remercie chaleureusement ses précieux annonceurs pour leur soutien financier 
ô combien essentiel à la bonne santé financière de l’association.  
 
 
 

 
 

  

 

 

  

 

 

 

    

 
N’hésitez pas à contacter l’AVEPS si vous aussi vous souhaitez soutenir l’association 
dans son bon déroulement.  


